



## VIVRE A HINX

Ceci est peut-être le **DERNIER JOURNAL** que vous recevez!

Le bureau de Vivre à Hinx est démissionnaire.

Une assemblée générale extraordinaire se déroulera le **LUNDI 5 JUILLET 1993 à 21 H.** salle annexe de la Salle des Sports.

Ordre du jour : Continuité ou dissolution de l'Association.

Vous êtes tous concernés.

Votre implication écrira une nouvelle page dans la vie de Hinx et votre journal sera ou ne sera pas...

le Bureau

### Humeur amère !

Y'a plus de Jumelage,

Y'a plus de Repas,

Y'a plus de ...

Tout fout le camp !

Voyons ne soyons pas négatifs. Il s'agit de PO-SI-TI-VER.

Remarquez, à force d'être positif, on disjoncte.

Peut-être qu'un courant alternatif permettrait de ....

En tout cas, désormais, je resterai neutre.

Salut les débranchés.

D. KAHN



D. LAGARDE: le talent récompensé

### LA PLUME D'OR

D'aucuns ont pu croire à un poisson d'avril. Et pourtant, ce n'en était pas un. A moins que peut-être....

Malgré les défections tardives d'éminents journalistes bloqués dans la capitale en raison des grèves de transport, la soirée a connu un succès phénoménal. Tous les médias régionaux étaient représentés.

Et ce n'est pas sans émotion que D. Kahn a ouvert l'enveloppe délivrant les nominés de l'angoisse de l'attente.

"La 1ère Plume d'Or de la Presse Française a été attribuée à Dominique Lagarde". A ces mots, l'heureux élu s'est levé, essuyant furtivement une larme d'émotion, bien compréhensible et sous un tonnerre d'applaudissements, est venu recevoir le trophée récompensant sa longue carrière journalistique.

Une fois la plume en main, la crépitation des flashes ayant cessé, devant la standing ovation de la salle en délire, Dominique Lagarde a simplement prononcé ces quelques mots :

"Merci beaucoup"

Il n'a pu en dire plus tellement l'émotion le prenait à la gorge.

La fin de la soirée s'est déroulée dans une ambiance un peu folle, générée en grande partie par François BAJU, rédacteur en chef de Sud-Ouest et animateur hors pair. François a, d'ailleurs, traduit parfaitement dans "Sud-Ouest", à sa manière, le déroulement chaleureux de cette soirée qui restera dans les annales de l'Oeil.

A. MUZEMAN.

### Dates à retenir

- Assemblée Générale  
VIVRE A HINX: 5 Juillet

- Fêtes de Hinx : 9 - 10 - 11 Juillet
- Jazz à Hinx : 6 - 7 - 8 Août
- Rentrée Scolaire 2 Septembre
- Loto de la Kermesse 17 Septembre
- Kermesse du Foyer 18 - 19 Septembre

### PIN'S VIVRE A HINX

10 ans

Ces pin's créés spécialement pour l'évènement sont en vente chez les commerçants HINXOIS.



le Pin's = 20 Fr.

# CONSEIL MUNICIPAL

1°) voir page annexe

2°) personne n'ayant souhaité réaliser les compte-rendus du Conseil Municipal, ceux-ci sont écrits à partir du registre des délibérations.

3°) c'est anormal

## ETAT CIVIL

### • Décès

Bernard BATS - 6 mai

Paulette ISLY épouse FOURNIER - 8 MAI

### • Mariage

Stéphane BRETHOUS - Valérie LESPIAUCQ

29 mai

Thierry RUSALEN - Sylvie CESCOSSE

19 juin



Croisille : Jazz, Sax and Fun

# LE JAZZ EST LA

Les 6, 7 et 8 août, ça va swinguer très fort. Pour la 9ème édition de Jazz à Hinx, le Foyer Rural a élaboré un programme des plus attrayants : chaque soir, une, voire même deux grandes têtes d'affiche, (voir programme). Hinx affirme ainsi son image de seul grand moment jazz du département.

Rien ne se fait par hasard. L'équipe de bénévoles travaille tout au long de l'année. Réunions, discussions, contacts avec les artistes, additions, soustractions. L'expérience acquise au cours des huit éditions précédentes a été précieuse. Et l'enthousiasme est intact. Onze commissions se partagent la tâche. De la programmation en passant par les problèmes techniques, la restauration ou la recherche de partenaires: chacun a un rôle bien défini.



Lockwood : pour une nuit au violon



Otis Grand Black et White Blues

Pour cette neuvième édition, les organisateurs ont souhaité professionnaliser encore un peu plus leur démarche en faisant appel au talent du dessinateur Yves Bordes (Pouillon) et aux conseils de l'agence de communication Caractères (Saint-Paul-lès-Dax).

L'objectif est ambitieux : accueillir 2500 à 3000 spectateurs. Comme chaque année, ils viendront de toutes les Landes mais également de Pyrénées Atlantiques, de la Gironde et d'autres départements. Les organisateurs espèrent que les Hinois seront les premiers à répondre à leur invitation.

Invitation à apprécier les grands noms du jazz. Mais invitation aussi à ces moments de grand convivialité gastronomique avant et après les spectacles.

H. RAFFINI

## PROGRAMME 93

### VENDREDI 6 AOÛT:

NATIONALE BLEUE:

Michel LEGRAND et Didier LOCKWOOD

### SAMEDI 7 AOÛT

l'Orchestre Régional d'Aquitaine

Gérard BADINI et la SUPER SWING MACHINE avec une

invitée de marque, Nicole CROISILLE

### DIMANCHE 8 AOÛT:

Jean Jacques MILTEAU

OTIS GRAND

LE RESTAURANT: vendredi, JAZZABAND. samedi, le quartet de Jacky BERECOCHEA + Paul CHERON, dimanche, LES STRICKERS



Michel Legrand : un sacré monument

Directeur de Publication: D. KAHN

Imprimerie Gutenberg offset : 21 bis, Avenue F. Planté - 40100 DAX

# CHARLANNE : la pierre cool...

Depuis plus d'un an, Pascal CHARLANNE, sculpteur, s'est installé sur Hinx. Etant profane en la matière, il nous a paru utile d'aller à sa rencontre afin d'apprendre.

Un chemin derrière la salle de sports nous mène à sa demeure.

Quelques œuvres originales exposées dans le jardin accrochent le regard. Puis l'artiste apparaît dans l'embrasure de la porte : grand, carré, un visage poupin, rempli de calme, il est SE-REIN....

C'est l'invitation à la découverte.

D.K. Depuis quand travaillez-vous la pierre ?

P.C. Depuis environ 12 ans, ce matériau m'a envoûté. Oui, c'est un peu comme par magie que cette passion de la pierre est venue à moi. Le plaisir et le bonheur que la sculpture me procure sont si puissants qu'ils ont estompé bien souvent les mauvais moments de la vie.

D.K. Quelle école avez-vous fait ?

P.C. Aucune, je suis autodidacte. Naturellement, il y a toujours à apprendre, à évoluer avec le flux de la vie. A chaque nouvelle forme, à chaque pierre différente, je découvre encore.

D.K. Quels sont vos projets ?

P.C. D'abord terminer mon atelier. Ce sera chose faite au début de l'été.

Pendant toute l'année 92, j'ai travaillé à la restauration de ma maison et j'ai beaucoup réfléchi à demain. Je vais ainsi commencer à préparer une série de sculptures sur un thème bien précis en vue de la présenter au public



BARBARA

d'ici UN à DEUX ans, expositions prévues sur Toulouse, Bordeaux et autres grandes villes mais la primeur sera bien entendu réservée à la Chalosse.

D.K. Votre passé ? Des monuments ? Des expositions ?

P.C. 'Oui, dans ma ville natale, à Auxerre, j'ai réalisé un monument en 1986. C'est un évêque du 3ème siècle, un bâtisseur de cathédrales, SAINT AMATRE.

Dans un tout autre esprit j'ai sculpté également un nu féminin pour Aix en Provence en 1989, un thème beaucoup plus libre...

Et plusieurs expositions en Bourgogne, en Provence, une en Allemagne à Bonn en 1985 et une en Espagne à Estarlit en 1990.'

Une visite de la maison nous permet de découvrir dans chaque pièce un florilège des œuvres de l'artiste, souvent des formes féminines, sensuelles, d'une grande pureté que l'on a envie de caresser tant leur douceur paraît extrême. On peut même parler d'un style 'Les Rondeurs de Charlanne'.

D.K. La Sculpture pour vous Pascal, c'est ...

P.C. La sculpture pour moi, c'est un rêve qui devient réalité, travailler des formes, des lignes souhaitées dans son imagination et pouvoir après plusieurs jours les toucher en fermant les yeux et les reconnaître aussitôt. Ma sculpture désormais existe et l'espace peut flirter avec elle....

D. KAHN

## L'OUBLI

Depuis tout petit, notre cerveau

Essaye d'emmagasiner

Toute chose, tout fait nouveau

Et de le garder prisonnier.

Malheureusement, tel l'oiseau

Le souvenir veut s'envoler.

De tous ces moments formidables,

De tous ces visages familiers,

Ne connaissant ni Dieu, ni Diable,

Le Temps, à tout prix, veut gommer

Leur fraîcheur si adorable

Et perfidement, vient les fâner.

Oubli, oubli, tu es si traître!

Fossoyeur du bon temps passé,

Cruellement, tu tends à mettre

Le bel antan en chair à pâté!

Parfois existent des faits marquants

Qui vont tatouer notre mémoire

De leur empreinte, affirmant

Qu'ils résisteront à l'histoire.

Mais tôt ou tard, se lève le vent

Qui les pousse dans le trou noir.

Profitons de l'instant présent

Avant qu'il ne devienne mirage

Que nos sens en éveil fassent tant

Que même sur notre nuage,

Nous emportions, en consistant,

Tous ces souvenirs hors d'usage!

Refusons tous de nous soumettre

Au fléau du temps oublié!

Pétrissons les mots et les lettres

Qui portent en eux l'éternité!

S. Le Mouel



## Le club des "P'tis Lapins"

vous souhaite de bonnes vacances. Toute l'année, le mercredi matin, Elodie, Myriam, Yannick, Cedric, Christophe et dernièrement Alexandra se sont retrouvés avec au programme des rires, des jeux et des discussions passionnées.

Si tu as entre 6 et 9 ans, viens rejoindre le club des "P'tis Lapins".

Inscription dès maintenant auprès de Christine Dupuy St-Martin, au 58 89 56 88 ou auprès de l'Abbé Vitré.

Bonnes vacances et à la rentrée!!!

J.P. Vitré

# FOYER RURAL

Le traditionnel "pot de clôture" de la saison sportive a eu lieu le 5 Juin.

Il a regroupé la grande majorité des membres des diverses sections du Foyer : sportifs ou supporters.

Les divers présidents ont présenté un rapide compte-rendu des activités de leur section.

La soirée s'est achevée par l'apéritif offert par la municipalité.

Préparons tous la saison prochaine. Toutes les sections font appel à un maximum de bonnes volontés.

## PALA

On est là à la pala !

Le tournoi local de pala bat son plein dans une bonne ambiance sportive. Les parties sont souvent acharnées et vont déboucher sous peu sur des qualifications acquises de haute lutte. Cette année verra une innovation importante, confirmant la solide implantation de la section pelote dans notre village. En effet, le samedi 3 Juillet, à partir de 15 heures, auront lieu les demi-finales officielles du tournoi. Cette manifestation sportive sera suivie à 19 H.30 d'un apéritif-grillades ouvert à tous les participants et à leurs familles. Une modique somme de 10 Frs sera demandée au moment de l'inscription auprès des responsables.

Deux équipes défendent actuellement les couleurs de notre section dans le championnat des Landes. PERNAUT-RUSALEN et BOILEAU-SIRAC découvrent plutôt bien la compétition officielle et s'acheminent vers une qualification aux phases finales. Nous leur souhaitons bonne chance et pourquoi pas un titre de champion départemental. A tous les amateurs et supporters de la petite balle noire, rendez-vous le 3 Juillet en attendant l'apothéose des finales prévues pour les fêtes locales.

## ORGANIGRAMME DU FOYER RURAL

### 1° - COMPOSITION DU BUREAU DU FOYER RURAL

Président: J.P. GRACIETTE  
Vice-Président: V. BATS  
Secrétaire: M. DARRIOT  
Secrétaire adjt: A.M. DULON  
Trésorier: D. LABAT  
Trésorier Adj: J.CL. LABARBE

### 2° - MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

V. BATS - J.CL. BETS - Y. CHUITON  
F. CLADERES - M. COUDROY - M. DARRIOT - D. DASSIE - S. DESTANQUE - F. DUBRASQUET - A.M. DULON - D. DUMERCQ - CH. DUTOUYA - S. DUTOUYA - J.P. GRACIETTE - V. HOMERE - J. HOURQUEBIE - B. ISLY - J.CL. LABARBE - D. LABAT - P. LACAZE - D. LASSEGUE - D. LATASTE - E. LARRONDE - S. LARRONDE - A. LEGLISE - L. LESPIAUCQ - A. LOMENECH - M. PEYRUSAUBES - V. PONS - A. SAUBADU - S. SAUBADU - P. SIRAC - S. DASSIE

### 3° - RESPONSABLES DES COMMISSIONS ET DES SECTIONS

Commission "organisation kermesse":  
J. HOURQUEBIE - S. LARRONDE - P. LACAZE  
L. LESPIAUCQ - D. DUMERCQ  
Commission "loto": B. ISLY  
Y. CHUITON - D. DASSIER  
Commission "festival de jazz": F. DUBRASQUET  
Section "basket": B. ISLY  
Section "pala": S. DESTANQUE  
Section "tennis de table": V. PONS  
Section "tennis": A. LOMENECH  
Location TABLES-CHAPITEAU: A. LEGLISE  
Location VAISSELLE: P. LACAZE  
Location FRITEUSES-MATERIEL: A. SAUBADU

TOUTES LES BONNES VOLONTÉS SONT INVITÉES À REJOINDRE ET À AIDER AU MAXIMUM DE LEURS POSSIBILITÉS LES DIFFÉRENTES SECTIONS DU FOYER LORS DES NOMBREUSES ACTIVITÉS ET ANIMATIONS.

## PETANQUE

Champions d'Aquitaine, les Minimes touchent au BUT... !

A Agen, la crème des jeunes pétanqueurs aquitains s'est affrontée dans des parties serrées et après pour le titre régional.

La triplète Hinxoise emmenée par le pointeur Fabien DEHEZ associé à BRUN et LAMBERGER a dominé ses adversaires et enlevé le titre.

Félicitations à nos jeunes champions et bonne chance pour le championnat de France.

Les triplètes seniors effectuent également un bon parcours et échouent de justesse. A signaler également que les équipes de Hinx sont toujours en compétition pour la coupe des Landes; et que le club organise deux nocturnes: l'une en Juin, l'autre en Juillet. Que tout le monde s'amuse...

J.C. LABARBE



28ème CHAMPIONNAT D'AQUITAINE DE PETANQUE - 5, 6 Juin 93 - AGEN

# CONSEIL MUNICIPAL *compte-rendus*

## REUNION 29 Mars 1993 (suite)

Le Conseil Municipal prend un arrêté réglementant la vitesse de circulation: une zone d'environ 300 m après l'agglomération sur la R.D. 32 vers Dax passera à 70 km/h.

Des panneaux seront installés sur cette zone.

Le Conseil Municipal sollicite l'adhésion de la Commune de Hinx au Syndicat Intercommunal du Bas-Adour qui sera habilité à exercer ses compétences dans la mise en œuvre de toute action visant à restaurer et entretenir les cours d'eau, à protéger les terres et lieux habités contre les inondations et les effets de l'érosion, d'autre part dans la mise en œuvre du projet de développement des Pays Barthais.

## REUNION DU 14 MAI 93

Présents: Mrs. LAGRASSE, DUCASSE, LATASTE D, LATASTE M, GARCIA, PONS, DUTOUYA, LESPARRE, PEYRUSAUBES, DUFORT, BATS, GRACIETTE.

Le Conseil Municipal donne son approbation au projet de révision du P.O.S.

Le Conseil Municipal donne son approbation à l'adhésion de la commune de Pouillon au S.I.V.U des Chênaies et Peuplerales du Bassin de l'Adour.

Le Conseil Municipal donne son approbation sur les actes d'engagement des architectes Darracq-Selleret et Darteyron pour l'extension, la réfection et le ravalement du Groupe Scolaire.

## REUNION DU 11 JUIN 93

Présents: Mrs. LAGRASSE, DUCASSE, LATASTE D, LATASTE M, DUBRASQUET, PONS, DUTOUYA, LESPARRE, PEYRUSAUBES, DUFORT, BATS, GRACIETTE.

Résultats de l'appel d'offres pour l'aménagement du groupe scolaire

Ont été retenues, après contrôle, par 11 voix "POUR" et 1 ABSTENTION (M. Dubrasquet) les entreprises suivantes:

Lot n°1 - Maçonnerie /B.A. - J.P. CAPUS - MEES	153 012.21 F.
Lot n°2 - Charpente Bois - J. et D. TASTET - DAX	15 429.27 F.
Lot n°3 - Zinguerie - D. DAGOUASSAT - DAX	11 949.80F.

Lot n°4 - Etanchéité - D. DAGOUASSAT - DAX	15 689.76F.
Lot n°5 - Plâtrerie - G. LESCA- BEGAAR	43 663.92F.
Lot n°6 - Menuiserie bois DUFU Frères MOUSCARDES	68 659.56F.
Lot n°7 - Métallerie - MIROITERIE DE L'ADOUR NARROSSE	45 824.25F.
Lot n°8 - Sols collés - J.M. LAPEGUE - DAX	24 936.77F.
Lot n°9 - Carrelages - J. LAGARDE - HINX	38 124.23F.
Lot n°10 - Peintures - PONS et FILS - HINX	48 844.48F.
Lot n°11 - Plafonds suspendus - M. ROQUELAURE LOUER	25 134.41F.
Lot n°12 - Structure métallique - DARRIERE/LAFOURCADE TERCIS-les-BAINS	202 051.00F.
Lot n°13 - Toiles tendues - VOILERIE DU SUD-OUEST - ARTIGUES	176 300.00F.
Lot n°14 - Electricité/Eclairage - ELEC. 2000 M. CHICOYE HEUGAS	43 933.50F.
Lot n°15 - Sanitaire/Sécurité - BERNADET et FILS DAX	99 244.95F.

**Montant total des travaux prévisionnels H.T.  
1 012 798.11 H.T.**

### PROGRAMME RAVALEMENT GROUPE SCOLAIRE

- La zinguerie est confiée à l'entreprise DAGOUASSAT de Dax

- La réfection de la charpente à l'entreprise TASTET de Dax

La peinture sera effectuée par les Etablissements PONS de Hinx.

Pour un montant de travaux de 115 000. F. environ.

Le Conseil approuve à l'unanimité le choix de ces entreprises

Les travaux d'aménagement du carrefour du C.D. 32 seront effectués par l'entreprise BAUTIAA fin août, début septembre (durée des travaux: environ 20 jours)

# CONSEIL MUNICIPAL *compte-rendus*

## Réunion du 22 mars 93

Présents : Mrs LAGRASSE, DUCASSE, LATASTE D, LATASTE M, GARCIA, PONS, DUTOUYA, LESPARRE, PEYRUSAUBES, DUFORT, BATS.

Le conseil Municipal s'est prononcé en faveur de l'adhésion de la Commune de Sault-de-Navailles au S.I.A.E.P. des Eschourdes.

Le Conseil Municipal accepte de vendre, avant défrichement, les arbres se trouvant sur le terrain communal de MONSECOURS. Cette vente se fera pour un montant de 13 500 F. au Comptoir du Pin à Bordeaux.

Le Conseil Municipal décide de la vente d'une coupe d'éclaircie de pins sur la parcelle "HAYET" soumise au régime forestier, pour un montant de 7 000 F. au Comptoir du Pin d'Aquitaine.

Le Conseil Municipal a délibéré sur le changement de locataires des lots suivants :

N° 9 du Landran attribué à Duprat Guy

N° 11 du Landran à Laborde Noël

N° 13 du Landran à Lavigne-Felgna Charles

N° 1 de la Barthe à Lavigne-Felgna Charles

## REUNION DU 29 MARS 93

Présents :

Mrs LAGRASSE, DUCASSE, LATASTE D, LATASTE M, GARCIA, PONS, DUTOUYA, LESPARRE, PEYRUSAUBES, DUFORT, BATS, HOURQUEBIE, GRACIETTE.

Le Compte Administratif 92 présenté par le doyen Robert Pons, est adopté à l'unanimité.

Le Conseil Municipal décide de relever les taux d'imposition qui seront désormais :

Taxe d'habitation 14,55 %

Foncier bâti 16,97 %

Foncier non bâti 56,61 %

Taxe professionnelle 13,52 %

Le Conseil Municipal a résolu le contrat de vente de 2 lots artisanaux du lotissement communal artisanal du PREUILHON, décide d'une indemnité de 101 155 F. aux

époux Paugam, après la levée des hypothèques sur ces terrains.

Le Conseil Municipal présente à l'unanimité

- une demande d'arrêt immédiat de poursuites contre les 17 agriculteurs inculpés de violences de fait avec préméditation (fole gras)

- une demande auprès de M. le Préfet des Landes pour qu'il intervienne auprès de M. le Ministre de la Justice. Le Conseil Municipal estime que "la légendaire sagesse des paysans" a été poussée à bout par des importations apparemment déloyales tant en prix qu'en qualité.

- une demande auprès de M. le Préfet des Landes pour qu'il intervienne auprès de M. le Ministre de l'Agriculture pour que la France puisse user de son droit de veto aux accords du GATT tels qu'ils sont élaborés.

- une demande auprès de M. le Préfet des Landes pour qu'il intervienne auprès du gouvernement afin que celui-ci veille au plus près à la dignité et au revenu décent des agriculteurs, l'agriculture étant le pis de la France.

Le Conseil Municipal décide de demander à la Caisse Régionale de Crédit Agricole du Sud-Ouest, aux conditions de taux en vigueur, un prêt de 1 220.00 F. à rembourser en 15 ans à partir de 1995, pour subvenir aux investissements prévus au Budget Primitif 93.

Le Conseil Municipal approuve l'aménagement du carrefour giratoire présenté par les services du Conseil Général et approuve le contenu de la convention présentée par le Conseil Général.

Le Conseil Municipal présente le projet d'aménagement du Groupe Scolaire élaboré par l'atelier Darraq-Selleret et par M. Dartheyron dont l'estimation s'élève à 1 235.397 F.H.T. soit 1 465 181. F.T.T.C.

Vu l'obtention du permis de construire,

Vu le plan de financement :

- Subvention Département 349 408. F.

- Subvention D.G.E. 22 050. F.

- Prélèvement sur R.O. 8 727. F.

Emprunt auprès du C.A. 885 000. F.

Le Conseil Municipal procède à la dévolution des travaux d'aménagement du Groupe Scolaire par Appel d'Offres Ouvert, avec obligation de rendre cet aménagement opérationnel le 7/9/93 (délai d'offres : 18 jours) et désigne la commission d'examen des offres.

# TENNIS

La section tennis poursuit sa route dans une sympathique ambiance avec surtout une sacrée équipe de bénévoles qui donnent beaucoup de leur temps et apportent, en plus, leur bonne humeur : je veux parler évidemment de Pascal Hellin, de Beniat Homère et de Jean-Michel Lespitaou, car sans eux l'école de tennis ne serait pas ce qu'elle est. Ils ont une tâche très difficile toute la saison car huit enfants par cours, c'est parfois difficile à assumer. Aussi, pour la saison prochaine, nous envisageons de former des groupes de 4 ou 6, car les enfants seront d'un niveau tennistique plus élevé.

Pour notre première année de club licencié auprès de la ligue C.B.B.L. les jeunes ont pu se mesurer à d'autres, non hinxois, une rencontre intervillage avec Amou, Pomarez et Montfort ayant été organisée. Ce fut le premier déplacement pour la plupart des tennismen, les filles se retrouvant sur Hinx pour un tournoi entre elles, faute de concurrentes. Les plus jeunes sont allés à Amou tandis que les benjamins étaient à Pomarez. Tous ces compétiteurs ont connu le trac, les premières déceptions de ne pas arriver à faire très bien, parfois même quelques larmes mais dans l'ensemble ils se sont tous très bien motivés et ont tiré leur épingle du jeu. Ils ont pris cette compétition à cœur, alors qu'il n'y avait aucun enjeu si ce n'est le plaisir de retrouver les joueurs et les accompagnateurs autour d'un goûter bien sympathique.

Pour continuer cette première expérience, plus d'une vingtaine d'enfants se sont engagés dans le tournoi de secteur organisé par la C.B.B.L. Là, nos enfants trouvèrent en face d'eux des joueurs qui possédaient 4 à 5 années de pratique de tennis. Les matches furent plus disputés et ont demandé plus de concentration. Quelques uns sont parvenus jusqu'en demi-finale. Bravo à tous pour leur très bonne participation et leur esprit sportif. Ils en ressortent tous heureux d'avoir fait cette expérience et ont beaucoup progressé.

Nos enfants de l'école de tennis nés entre 1983 et 1986 ont poursuivi avec succès le passage de balle blanche et jaune.

Pour continuer la tradition, le tournoi interne de Hinx a repris et se trouve en phase finale. Pour cette année, 12 filles, 15 garçons, 10 femmes et 20 hommes sont engagés. Les finales "enfants" se dérouleront le 13 Juillet à 18 heures et pour les féminines et masculins le 14 Juillet à partir de 9 heures.

Pour la saison 1993-1994 notre objectif est de continuer l'école de tennis pour tous les enfants désireux de poursuivre après leur première année d'expérience et si nous en avons la possibilité d'accueillir de nouveaux enfants nés à partir de 1986. Pour assurer les cours, nous comptons bien sûr sur nos trois bénévoles ainsi que sur Gérard Dixneuf, mais il nous faudrait un éducateur libre pour prendre les enfants le mercredi matin ce qui permettrait de mieux nous organiser.

Nous espérons également former une à deux équipes que nous pourrions engager dans les différents championnats.

Notre section, constituée de 64 licenciés, continue d'occuper une place importante dans les activités proposées aux hinxois. Pour mener à bien tous ces projets elle a bien sûr besoin de toutes les bonnes volontés, merci de vous faire connaître auprès des responsables.

Nous devons remercier le Foyer Rural de toute l'aide qu'il nous amène : soutien moral mais également, ce qui est nécessaire, soutien financier. Aussi, je me permets d'insister auprès de toutes les personnes de la section tennis pour prêter main forte à toutes les activités du foyer (Jazz, lotos... etc) car c'est avec le bénéfice de ces manifestations que le foyer assure le bon fonctionnement de toutes les sections.

Lors de l'assemblée générale, Monsieur le Maire nous a dit qu'il pensait à la section tennis et qu'après les priorités de l'aménagement du groupe scolaire et de l'aménagement du carrefour, la construction de courts de tennis extérieurs était fortement envisagée. Espérons que cela arrivera très vite car nous en avons un très grand besoin, la finalité de l'école étant quand même de pouvoir participer aux diverses compétitions et pour cela la F.F.T. nous oblige à avoir plusieurs courts de tennis.

Je vous souhaite à tous un très bon été et que vous puissiez disputer beaucoup de rencontres de tennis.

Bonne Vacances.



A. Lomenech

# CLUB HINXOIS DU 3ème AGE

## PATCHWORK DE MANIFESTATIONS...

Tout un trimestre derrière nous, riche en péripéties !

L'Assemblée Générale a réuni le 14 mars quelque 90 participants.

Après allocutions de Monsieur le Maire et de R. PONS, lecture du billet de Mme BIGE, empêchée, avant l'apéritif offert par la municipalité puis le repas du Club, un nouveau Conseil d'Administration est constitué :

M. LAGRASSE, M. FOURNIER, Présidents d'honneur

M. R. PONS, Président

Mme RABIL est adoubée Vice-Présidente, en remplacement de M. CABIRO, démissionnaire

Mme LARQUE secrétaire, Mme MAUGER, secrétaire-adjointe

M. CAULES, trésorier; M. LABEYRIE, trésorier-adjoint

Mme BIGE, Mme BARANGON, Mme LAFITTE, M. BATS, M. DUFFORT, M. ISLY.

Nous avons eu à déplorer le décès de Melle DUPIN, qui participait souvent à nos sorties.

Dans la mesure du possible, nous avons à cœur d'exercer notre solidarité dans divers domaines; ainsi, la quête faite à l'issue du repas gratuit en faveur de la lutte contre le cancer dans les Landes nous a valu une chaleureuse lettre de remerciements de cette association; courant mai, nous avons envoyé un lot de lunettes collectées au Local destinées au BURKINA FASO. Notre bibliothèque s'est enrichie de nombreux livres dont la location est portée à 0 F.50. Mme BIGE étend son champ d'action: la philatélie fait son apparition le jeudi. Qui, parmi ses proches, ne s'y intéresse ?



"UN SANCTUAIRE D'OISEAUX". Le 7 avril, c'était l'exposition en Gironde avec pour but "le parc ornithologique du TEICH": 120 ha. de réserve naturelle, 70 points d'eau, pour accueillir, non seulement la réserve locale, mais aussi les migrateurs.

Aux temps lointains de l'Antiquité, l'EGYPTE les a sacralisés: à EDFOU, près du NIL, un faucon - le Dieu HORUS - trônait, hiératique et majestueux; l'IBIS était sacré. L'Aède grec ARISTOPHANE les a chantés et HITCHCOCK en a tiré un suspense inquiétant. Nous nous sommes contentés de les admirer, après avoir emprunté le petit itinéraire plus accessible: ibis rouges, courlis, spatules, ombrettes, hérons, cigognes, pélicans, nelles rousses, foulques, fous de Bassan, goélands, oiseaux exotiques, canards, oies, émeus d'Australie, sans oublier les paons- les plus beaux fleurons des parcs- promenant leurs traînes ocellées dans un camaïeu bleu-vert... Autour d'une nature sauvage, des sentiers balisés, des postes d'observation et d'affût, des petits ponts de bois reliant les plans d'eau, autant d'abris contre les intempéries, les prédateurs et pour la nidification.

Après un bon repas à la TESTE, visite à un grossiste puis vente d'huîtres, ces dernières élevées dans des bacs d'eau claire.

ARCACHON a été lancé en 1845 par les chemins de fer; c'est maintenant un port de plaisance réputé et fréquenté; LE PYLA et sa dune, la plus haute d'Europe- 190 marches- ! PORT MAGUIDE, l'ETANG de SANGUINET, étant nos prochaines "escalas".

Le 20 avril s'est tenu à la Salle des Fêtes de Hinx une réunion intercommunale.

M.R. PONS a ouvert la séance en souhaitant la bienvenue aux groupes intercommunaux présents; M. le Maire a fait l'historique de notre village dans un exposé particulièrement intéres-

sant; Mme ROUGIER, l'assistante sociale, a attiré notre attention sur l'exposition qui se tiendra à MONTFORT à la Salle de Musique le 5 juin et qui traitera de la forêt, son histoire et son avenir. L'Expo sera gratuite.

Puis, le Dr. GARCIA, faisant partie du "SANTÉ SERVICE DAX" nous a entretenus des problèmes de santé pouvant se poser à tout un chacun au cours de sa vie. Désormais, sur simple demande du médecin traitant, une prise en charge est possible par les Caisses, avec une couverture maximale par le Service, qu'il s'agisse d'hospitalisation à domicile, de soins à domicile ou de long séjour à domicile. De quoi en rassurer beaucoup !



Le 12 mai, c'était la sortie à IBARDIN dont l'itinéraire n'est plus à décrire. Après le repas, nous nous égaillâmes dans les ventes puis avant de retrouver HINX, faisons une petite halte à ANGLET dans un café à fleur d'eau ou presque.

D'innombrables chansons meublent le retour au bercail.

Et voici venu le temps de notre kermesse; depuis près de quinze ans sa tradition se perpétue. Ses résultats nous permettent ensuite d'exercer notre solidarité, notre amitié, par une participation aux voyages, un repas gratuit, un banquet offert aux octogénaires, ainsi qu'un paquet de Noël aux malades. Cette année, elle a eu lieu le dimanche 16 mai.

Nous nous devons de reconnaître que chaland et consommateurs ne sont pas venus en très grand nombre, la faute en incombe non pas à l'organisation mais aux multiples festivités alentour.

Nos remerciements vont à tous ceux qui, par leurs dons, leurs achats ou leur travail, ont œuvré pour sa réussite.

A l'an prochain !

## PRESENTATION L.M. FRANCE AU CLUB DU 3ème AGE

Le 3 Juin à 12 H.30 nous étions réunis à la salle des fêtes de HINX pour une présentation L.M. FRANCE, articles ménagers. Celle-ci était précédée d'un repas gratuit. 45 personnes étaient venues. C'était très bien. Nos aînés ont répondu présent pour cette réunion. Jean-Marie, notre présentateur a commencé par nous faire un exposé avant le repas des objets présentés.

Après le repas, présentation du Set de cuisson optimal diététique. Beaucoup de participation parmi les invités et pas mal de discussion concernant ce mode de cuisson.

Finalement cette assemblée s'est terminée dans les rires et le plaisir d'une journée bien partagée.

# L'Abbé GRAILLOT: un prêtre révolutionnaire

(suite et fin des précédents épisodes)  
Le 27 octobre 1793, le citoyen LARABURU, prêtre, se présente à Hinx porteur d'un arrêté des représentants du peuple près des armées des Pyrénées Occidentales et des départements environnants, il décrète que GRAILLOT, destitué de ses fonctions sera conduit à la Maison d'Arrêt d'Auch. De cette ville, DARTIGOEYTE écrit à la CONVENTION "qu'il a brisé le lien prêt à se nouer entre BORDEAUX et DAX."

Là-bas, ses jours de détention lui permettent de réfléchir sur ses jeunes années d'études : voilà où elles l'ont conduit. Ses nuits sont peuplées de cauchemars : c'est le sang des oies de sa grange, mêlé à celui de Georges, le père de son premier baptisé à Hinx, et tout cela présage que beaucoup d'autre sang va encore couler : à celui des soldats de l'an II, celui des victimes de la sinistre machine du docteur Guillotin ! On évalue à plus de 14 000 les condamnations à mort (5 prêtres landais seront décapités) entre août 1792 et juillet 1794.

Le 6 prairial de l'an II, DARJO est désigné pour remplacer au Conseil de la Commune, GRAILLOT décédé à AUCH.

14 jours plus tard on célébrait en France le culte de l'Être Suprême. En 1797, passée la tourmente, des prêtres insermentés rentrent d'Espagne : MAUVOISIN dénoncé comme suspect s'y était donc réfugié. On disait jadis, à SORT, qu'un prêtre se cacha avant de partir à l'étranger dans la maison "Guichot" pourvue d'une double cloison, maison désignée précisément parmi

celles où avaient été déposés les meubles du curé de la paroisse.

Deux prêtres, deux destinées.

Le chemin de SAURINE suivit un peu celui de GRAILLOT : lui aussi fut accusé de fédéralisme et d'être à la tête de cette désorganisation de la société. Il fut incarcéré à MONT-DE-MARSAN également le 25 juillet 1793, avec son grand vicaire ROBIN, ancien barnabite. Il ne connut pas la prison d'AUCH, fit sa soumission à l'Eglise après le Concordat, devint évêque d'Oloron puis archevêque de Strasbourg où il mourut en 1813. Ne cherchez cependant pas son nom dans la sacristie de la cathédrale de DAX : il ne figure pas entre ceux de Mgr de LANEUFVILLE son prédécesseur, et de Mgr LOISON son successeur. Comment ses supérieurs, ses confrères, ses paroissiens ont-ils jugé, durant cette époque si trouble, l'abbé GRAILLOT ? Fort différemment, sans doute, mais "Dieu reconnaîtra les siens". C'était en tout cas un philosophe, héritier du "siècle des Lumières", un érudit, un penseur, qui eut sans doute tort de penser un peu trop fort, et cela ne lui fut pas pardonné.

Un ancien maire de Hinx, qui avait parcouru les pages des vieux registres de délibération de sa commune m'avait parlé d'un prêtre emprisonné à AUCH et qui mourut en détention, mais j'étais jeune alors et me souciais très peu des événements liés à la vie de HINX durant la Révolution.

A l'époque où les Français se préoccupent de savoir si le roi Louis XVI devait être ou non exécuté - mais l'histoire ne se refait pas - il nous a semblé intéressant, pour les

lecteurs de l'Oeil de Hinx, d'exhumer ce pan du passé local.

Il reste, à un curieux, à se rendre à AUCH pour y dénicher entre octobre 1793 et mai 1794 l'acte de décès de Quentin Blaise GRAILLOT. Mais comment y a-t-il fini ses jours ? Ceci est une autre histoire... Prochain article : L'héritière de GRAILLOT.

Sources :

Les cotes sont celles des Archives Départementales : La Semaine Religieuse d'Aire du 28 avril 1894 (1 F 365 - liasse sur SORT). Actes paroissiaux de HINX (microfilm). Histoire religieuse des Landes par l'Abbé Lacouture (Gd Do 399). Les diocèses d'Aire et de Dax pendant la Révolution de l'Abbé Léger. Table de la correspondance du Directoire avec le département (12 L 17) et surtout "Registre des délibérations du Conseil de la Commune de HINX" : ce copieux registre a été dépouillé par M. et Mme LABAT, instituteurs : je les remercie de m'avoir communiqué leur travail ce qui a été pour moi un gain de temps considérable.

"La Grande Révolution" de Pierre MIQUEL. "Les derniers jours des Girondins" de Pierre DUMAS.

F. LESPARRE



## L'ASSOCIATION DES PARENTS D'ELEVES

Elle a, cette année encore, connu bon nombre de succès dans l'organisation de ses activités. Nous avons retrouvé la bonne ambiance des concours de belote grâce à la ténacité de notre vice-Président et le bal à Papa a été, malgré la chaleur, une réussite.

Merci aux parents qui sont venus aider depuis le matin (cuisson des merveilles, préparation de la salle) jusqu'au soir (pour tout ranger !)

La sardinade nous a permis de réunir de nombreux hinxois autour de l'école.

Cette année scolaire s'achève avec le départ de Mmes Darnot et Lapeyre à qui, bien sûr, nous souhaitons une douce et longue retraite.

L'année prochaine, nous espérons que notre Association regroupera les parents toujours plus nombreux, plus actifs et plus enthousiastes !

Bonnes vacances à tous.

Le Bureau

# TOUT DONNE

Orpheline, elle a dû combattre pour survivre.  
Elle a tout donné de sa jeunesse éprouvante  
A ses deux frères, pour les voir manger et grandir.  
Etre adulte, déjà, l'avait rendue indulgente.

Quelle vie rêves-tu ?  
Quel bonheur souhaites-tu ?  
Quel avenir veux-tu,  
Jeune fille aux mille vertus ?

Un jour, elle rencontra un homme et se maria.  
Elle lui a tout donné de son corps si frêle.  
Si c'était de l'amour, elle ne le savait pas.  
Pour la chose, elle ne se sentait ni libre ni belle.

Quelle vie rêves-tu ?  
Quel bonheur souhaites-tu ?  
Quel avenir veux-tu ?  
Jeune fille aux mille vertus ?

Rapidement vinrent les grossesses et les enfants.  
Elle leur a tout donné de ses secrets espoirs,  
Souhaitant pour eux un avenir plus clément,  
Priant seule pour moins de misère, sa seule victoire.

Quelle vie rêves-tu ?  
Quel bonheur souhaites-tu ?  
Quel avenir veux-tu ?  
Jeune fille aux mille vertus ?

Elle a assumé les maladies, les soucis,  
Elle leur a tout donné de sa tendre patience,  
Voulant les épargner, sans trêve, sans répit,  
Pour obtenir au moins cette reconnaissance.

Quelle vie rêves-tu ?  
Quel bonheur souhaites-tu ?  
Quel avenir veux-tu ?  
Jeune fille aux mille vertus ?

Levée tôt, couchée tard, elle ne s'écoutait pas.  
Elle leur a tout donné, du sang de ses veines  
Qui s'épuisait, dans son journalier combat,  
Et qu'elle livrait ainsi, sans peine et sans haine.

Quelle vie rêves-tu ?  
Quel bonheur souhaites-tu ?  
Quel avenir veux-tu ?  
Jeune fille aux mille vertus ?

Alors, jusqu'au bout de ton temps et de ton souffle,  
Tu n'auras cessé de me donner ton amour,  
Cet amour que je porte et qui parfois m'étouffe  
De n'avoir pu te le rendre, Maman, mon Amour.  
Où es-tu donc partie ?  
J'espère au paradis  
Pour une longue nouvelle vie  
Sereine, épanouie ...  
Je me souviens encore de celle qui n'avait rien  
Que son courage, sa fierté, son cœur et ses mains,  
Mais qui m'a donné plus que sa vie, un destin  
Gravé à tout jamais dans ces mots, ce refrain !

S. Le Mouel

## A L'ECOLE

Finie l'école ! Vive l'école !

Ah ces enfants ! Ils nous en ont fait voir de toutes les couleurs, jusqu'à ce qu'enfin arrivent les vacances !

Ils ont apprécié grandement le spectacle de marionnettes à fils donné par la troupe MARISKA.

Ils ont sué sur les pistes sportives pour participer aux quadrathlons traditionnels ce mois de juin.

Ils ont vendu beaucoup de billets pour que la bourriche organisée à l'école apporte un joli bénéfice à la coopérative.

Ils ont fort bien chanté les clowns et le cirque, lors des Rencontres Chantantes, ce vendredi 18 Juin.

Ils ont raconté toute leur vie d'écolier dans leur journal présenté à leurs parents en cette fin d'année : ce qu'ils ont vu chez le forgeron, chez Raoul le jardinier, à la montagne, en classe de neige, dans le jardin...

Ils ont voyagé et pique-niqué pour rendre visite aux grenouilles de Pouydesseaux et aux animaux empaillés du Musée de la Chasse.

Ils ont dit une dernière fois : "Au revoir Madame et bonnes vacances" aux deux chères institutrices Mme Darriot et Mme Lapeyre qui partent à la retraite, ayant bien accompli leur devoir, laissant un très grand souvenir auprès de tous les petits passés près d'elles.

Ils s'appêtent donc à faire la connaissance des deux nouveaux maîtres: Mme D. Saubadu et Mr D. Labeyrie.

Ils attendent avec impatience le jour de la rentrée pour s'émerveiller devant les changements qui vont intervenir dans l'architecture du nouveau groupe scolaire.

Mais on les aime bien et on les retrouvera avec plaisir dès le 2 septembre.

Mais si ! Mais si !

Les enseignants

